
Во время заседаний Все-
мирного Конгресса татар в Ка-
зани в 2003 году, мне было от-
ведено место в партере, рядом 
с делегацией Москвы. По со-
седству сидели такие извест-
ные люди как Ренат Ибрагимов, 
Ринат Дасаев. Один из москви-
чей, узнав, что я из Оренбург-
ской области, спросил: а не 
знаю ли я про Асекеево? Я от-
ветил, что сам из Асекеево. 
«Мы постоянно слышим и чита-
ем в газетах про ваш город, не-
ужели там живут такие замеча-
тельные  татары?» — спро сил 
он. Я объяснил, что Асе ке ево 
небольшое село, а вот славных 
людей у нас предостаточно. 
Просто в повседневной жизни 
мы перестаем их замечать.

Вот и появилась идея наз вать 
на страницах газеты людей, ко-
торые вносят вклад в развитие 
малой родины. А так же тех, кто, 
проживая за пределами Орен-

буржья, своим трудом научными 
открытиями, служением родине 
и искусству превозносит имя 
малой родины. Причем не важ-
но, где они родились: в Асекее-
во или в Чаганлах, в Бугурусла-
не или Абдулино. Это может 
быть человек без регалий и зва-
ний, но настоящий патриот род-
ной земли. Проживает, напри-
мер, в Тольятти Ренат Сафи, ко-
торый сам создал сайт «Асекее-
во» и таким образом объединил 
виртуально все своих земляков. 
Разве не достойное имя?

Итак, ждем от вас, дорогие 
читатели, имена людей прослав-
ляющих малую родину. Жела-
тельно написать, чем так заме-
чателен этот человек.

Эти имена мы будем публи-
ковать в нашей газете, и попол-
нять с каждым новым номером. 
Пишите. Звоните.

Фарит НУГУМАНОВ.

Имя малой родины

— Якуп Гайсович, совсем 
недавно Президент страны 
отмечал годовщину пребыва-
ния в своей должности. Так 
уж у нас принято, «измерять» 
работу календарными днями. 
Скоро исполняется три года 
со дня Вашего назначения 
главным врачом. С какими ре-
зультатами Вы подходите к 
этой дате?

— Если говорить об итогах, 
то главным достижением я счи-
таю то, что удалось сложить, на-
строить и сплотить коллектив. 
Теперь у нас работоспособная 
организация, способная успеш-
но выполнить стоящие перед 
ней задачи. Это подтверждает и 
недавнее сертифицирование, 
которое дало хорошие результа-
ты. Раньше, если помните, кол-
лектив представлял из себя не-
что бесформенное, с виртуаль-
ным руководством.

Во-вторых, удалось сущест-
венно обновить, а где и подла-
тать основательно материально 
техническую базу, причем в ос-
новном за счет собственных 
средств. Мы провели капиталь-
ные ремонт детского и терапев-
тического отделений, поликлини-
ки, многих фельдшерско-аку-
шерских пунктов. Большие фи-
нансовые вложения были в Тро-

ицкую участковую больницу. Там 
ранее не работал водопровод, 
канализация, до сих пор топили 
углем. Завершено, практически, 
строительство родильного Дома. 

— Вот так вот главный врач 
превращается из прекрасного 
хирурга в строителя?

— Главный врач вынужден 
стать строителем, еще и снаб-
женцем, экономистом и бухгал-
тером. К примеру, перевод ко-
тельной Троицкой участковой 
больницы на газ можно срав-
нить с целой эпопеей. При-
шлось согласовывать массу бу-
маг, да не один раз.

Но, соглашаясь стать глав-
ным врачом, я знал, на что иду.

В бытность главным врачом 
Чкаловской участковой больни-
цы, мне тоже приходилось за-
ниматься хозяйственными про-
блемами, только здесь масшта-
бы другие.

— Масштабы другие и на-
рекания жестче?

— Вы правы, я потерял счет 
комиссиям различных уровней по 
поводу жалоб на мою работу. 
Пытаюсь, к этому относиться фи-
лософски: мол, не бьют только 
того, кто не работает. Однако все 
это основательно нервирует как 
меня, так и работу коллектива.

Если бы были основания, а 

то ведь анонимные, безоснова-
тельные жалобы.

— Раз уж разговор начис-
тоту, что ставят Вам в вину?

— Ну, например, что плохо 
кормят в больнице, особенно в 
Чкаловской. Там уж побывали 
десятки комиссий. И пробовали, 
и измеряли, и считали — ника-
ких нарушений! Видимо, особен-
но не по душе жалобщикам то 
обстоятельство, что возглавляет 
больницу моя дочь А.Я. Валова. 
Но ведь назначить главным там 
больше некого. А Алина Якупов-
на прекрасный специалист.

Что касается питания, то оно 
обходится нам около 40 рублей 
в сутки на каждого больного. Вот 
и посчитайте, много ли это. Да, 
в Троицкой участковой боль нице 
кормили лучше. Но там 10 соци-
альных больных. Попросту гово-
ря, это престарелые люди, пос-
тоянно проживающие в больни-
це. Прошлое руководство боль-
ницы брало с них деньги на пи-
тание. Я же никому не позволю 
обдирать и без того обделенных 
людей.

Тем не менее и при очных, и 
при анонимных опросах жалоб 
от больных не поступает.

Были жалобы по поводу ле-
карственного обеспечения. Сра-
зу отмечу, что все больницы до-
статочно обеспечены шприцами 
и системами, основными ле-
карственными средствами. И 
пациенту не придется, как рань-
ше, покупать все самому.

Да, бывает перебои с какими 
то средствами, но это времен-
ное явление. Сейчас все лекарс-
твенные средства приобретают-
ся у аптек, прошедших тендер. К 
примеру, растворы покупаем в 
Шарлыкской аптеке. Эти средс-
тва, даже учитывая дорожные 

расходы, которые аптека берет 
на себя, на порядок ниже по це-
нам, чем в Асекеевской аптеке. 
Сейчас все диктует рынок.

— В начале беседы Вы го-
ворили о собственных средс-
твах. Спрошу прямо, они 
формируются из фонда зара-
ботной платы?

— Конечно, нет. Собствен-
ные средства зарабатывают на-
ши врачи. Эти средства посту-
пают за лечение больных от 
ОМС. Процентов 70 из них идут 
на заработную плату, далее на 
медикаменты и питание боль-
ных, содержание. Фонд зара-
ботной платы мы никак не мо-
жем урезать.

Правительство зарплату по-
высило, а фонд заработной пла-
ты не прибавило. При этом мы 
обязаны довести зарплату млад-
шего медперсонала до 4330 руб-
лей, согласно закону. Вот и при-
ходится заново делить то, что 
есть, иногда в ущерб остальному 
персоналу.

— После реформы оплаты 
труда зарплата медработни-
ков уменьшилось?

— Нет. Зарплата — оклады 
даже прибавилась. У младшего 
медперсонала в среднем на 1.8 
раз, среднего — на 1.3, врачей 
всего 1.15-1.18. Но подчерки-
ваю — это должностные оклады. 
При этом с нас требуют умень-
шения расходов на дополни-
тельные выплаты (стажевые, 
ночные), которые составляли 
ранее львиную долю конечной 
оплаты труда работника.

Вот и получается, зарплату 
прибавили, а реального увели-
чения почти нет.

Это не мы придумали. Таково 
требование реформы. Конечно, 
такое положение требует оптими-

зации или попросту сокращения 
штатов. Процедура болезненная. 
Но в наших больницах штат оста-
вался неизменным еще с советс-
ких времен. Вот, например, в 
рентген кабинете и кабинете 
флюорографии работали две са-
нитарки. Теперь будет следить за 
чистотой одна. Но вторую работ-
ницу мы не выбрасываем на ули-
цу, а трудоустроим в поликлини-
ке. Хотя в одной из областных 
больниц, я знаю, сократили 30 
процентов персонала!

Мое мнение, нельзя выбра-
сывать людей на улицу. Пусть 
зар пла та станет ниже, но будет 
работа.

— И последний вопрос — 
родильный дом?

— Родильный Дом скоро на-
чнет работу. Дело за оборудова-
нием. Хочу заметить, что это бу-
дет современнейшее медицинс-
кое учреждение. Приходилось 
слышать мнение, что родильный 
дом не нужен, что это лишние 
расходы в кризис. Мое мнение: 
кризис приходит и уходит, а ро-
дильный дом останется.

Кроме того, намечается капи-
тальный ремонт здания самого 
стационара. Моя мечта превра-
тить ЦРБ в современное, высо-
коквалифицированное медицин-
ское учреждение.

— Такая мечта связанна с 
тем, что Вы родились здесь?

— И с этим тоже. Я коренной 
асекеевец и с 1975 года рабо-
таю в системе здравоохранения 
района. С 2006 года — предсе-
датель районного совета депу-
татов. Приходится часто встре-
чаться с людьми и решать ка-
кие-то проблемы районного 
масштаба, не только касающие-
ся здравоохранения. И вывод 
делаю один: если мы, сельчане, 
будь то врачи, педагоги или аг-
рономы, сами не будем забо-
титься о себе, о своей земле, о 
своем здоровье, никто к нам не 
придет и не поможет.
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ВСЕ РЕШАТЬ НАМ САМИМ
РАЗГОВОР НАЧИСТОТУ

АКЦИЯ

Тема финансового кризиса, пожалуй, самая 
актуальная в средствах массовой информации. На 
жизни простых граждан, особенно сельчан, на первый 
взгляд, экономические неурядицы никак не 
сказываются. Но тем не менее, будоражат людей слухи 
о предстоящих якобы сокращениях, об уменьшении 
заработных плат, особенно в бюджетной сфере.

В Асекеевском районе одна из самых крупных 
бюджетных организаций — центральная района 
больница. Чем живет этот большой коллектив, какие 
проблемы решает — об этом разговор начистоту с 
главным врачом ЦРБ Я.Г.АСЫЛГАРЕЕВЫМ.

В апреле 2009 года депутат 
Законодательного Собрания 
области Ильдус Давлятов 
встретился с коллективом и 
стационарными больными 
Чкаловской участковой больницы 
Асекеевского района. Разговор 
шел о проблемах этого 
медицинского учреждения и 

вообще о жизни и нуждах сельчан. 
В частности, руководство 
больницы сетовало на не хватку 
инвалидных колясок для 
перемещения по зданию больницы 
нуждающихся больных. И вот, 
вскоре, в мае, помощник депутата 
Ришат Кутлукаев привез и вручил 
больнице новенькую инвалидную 
коляску. Момент вручения подарка 
депутата запечатлен на снимке 
нашего корреспондента.


